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3 ДЕКАБРЯ – 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДЕНЬ ИНВАЛИДОВ

Обращение
губернатора 
Тюменской 

области 
 Уважаемые жители 
Тюменской области!

Третье декабря во всем миро-
вом сообществе посвящено Меж-
дународному дню инвалидов. Это 
значимая дата, которая показывает 
важность внимания к людям с осо-
быми потребностями, объединяет  
тех, кто остаётся неравнодушным 
к их упорству, талантам и способ-
ностям, умению настойчиво идти к 
намеченной цели.

Сегодня в Тюменской области 
почти 100 тысяч людей с инвалид-
ностью. Они – неотъемлемая часть 
нашего общества, поэтому так важ-
но создавать равные условия для 
самореализации и жизни без пре-
град. Для этого мы продолжаем 
развивать региональную систему 
социальной помощи и реабилита-
ции, внедряем инновационные тех-
нологии.

Общественные и некоммерче-
ские организации инвалидов, ин-
клюзивные добровольцы принима-
ют в этой работе непосредствен-
ное участие. Они занимают актив-
ную гражданскую позицию, реали-
зуют социально значимые проекты, 
которые помогают людям с ограни-
ченными возможностями здоровья 
интегрироваться в общество.

Призываю вас быть более вни-
мательными друг к другу. Иногда 
доброе слово, участие и вовремя 
протянутая рука помощи могут сде-
лать чудо. 

Желаю всем крепкого здоро-
вья, благополучия и всего самого 
доброго!

Александр  МООР,
губернатор Тюменской области

3 ДЕКАБРЯ – ДЕНЬ 
НЕИЗВЕСТНОГО СОЛДАТА

Уважаемые земляки!
3 декабря  отмечается  День Не-

известного Солдата – дата, дорогая 
и близкая  миллионам  граждан на-
шей страны.

Имена многих воинов, павших 
на полях сражений Великой Отече-
ственной, до сих пор остаются не-
известными. Благородную миссию 
восстановить и увековечить име-
на героев взяли на себя поисковые 
отряды. За 34 года тюменские по-
исковики провели свыше 200 экс-
педиций. В результате были най-
дены и подготовлены к погребению 
останки более 10500 бойцов Крас-
ной армии, данные о 509 солдатах 
удалось установить.

В этот памятный день мы скло-
няем головы перед доблестью и са-
моотверженностью героических за-
щитников нашей Родины. Они от-
дали свою жизнь ради счастья бу-
дущих поколений. Светлая память 
всем, кто не вернулся с войны! Мира 
и добра ныне живущим!

Александр МООР,
губернатор Тюменской области 

Поздравления
Уважаемые юристы, 

ветераны юридического 
сообщества!

Поздравляю вас с профессио-
нальным праздником – Днём юри-
ста!

Сегодня без вашего участия 
не решается практически ни одно 
большое серьёзное дело в любой 
сфере: производственной или со-
циальной. Вы ведёте большую ра-
боту по пропаганде правовых зна-
ний, вашими консультациями поль-
зуются специалисты и руководите-
ли разных отраслей и рангов, жите-
ли района. Вы стоите на страже за-
конов и действуете в их рамках. Де-
ятельность юристов связана с боль-
шой ответственностью за судьбы 
людей и направлена на обеспече-
ние законности и справедливости 
в обществе.

Спасибо вам за ваши компетент-
ность, знания, высокий профессио-
нализм, активную гражданскую по-
зицию, готовность помочь. Желаю 
вам целеустремленности и предан-
ности, честно исполнять свой долг 
и всегда стоять на страже интере-
сов граждан. Крепкого здоровья и 
профессиональных успехов, бла-
гополучия, терпения, мира и спра-
ведливости!

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района 

Уважаемые юристы! 
От депутатов думы Казанского 

района поздравляю вас с профес-
сиональным праздником!

Юрист – одна из самых ответ-
ственных и необходимых профес-
сий, ведь сегодня нет ни одной 
сферы жизни, которая могла бы 
обойтись без правовой поддерж-
ки. Именно от вас зависит чёткое 
и безукоризненное исполнение за-
конов, защита интересов государ-
ства, бизнеса, прав и свобод чело-
века, повышение правовой культу-
ры граждан, закрепление в обще-
ственном сознании чувства уваже-
ния к закону. Для выполнения этих 
важных задач необходимы глубо-
кие профессиональные знания, по-
стоянное самосовершенствование, 
упорный и кропотливый труд. Все 
эти важные качества позволяют вам 
ответственно и беспристрастно вы-
полнять свой служебный долг, слу-
жить залогом надёжной защиты ин-
тересов наших земляков.

От всей души желаю вам креп-
кого здоровья, счастья, удачи, про-
фессиональных успехов, мира и 
благополучия.

Ольга  СОБЯНИНА,
председатель думы

МЫ СПРАВИМСЯ
Дорогие земляки! Сегодня я нач-

ну с того, чем подобные выступле-
ния принято заканчивать. Прежде 
всего, хочу сказать, что горжусь 
вами. Всеми вами. Такая гордость 
особенно ощущается во времена 
испытаний. То есть во времена, по-
добные нашим.

Год назад мы надеялись, что 
главные трудности позади. Что ещё 
немного, и новая коронавирусная 
инфекция будет побеждена. Это 
оказалось не так. Теперь уже всем 
ясно, что борьба с ней окажется 
долгой. Более того, природа атако-
вала нас и с других сторон: небы-
валая жара, засуха и лесные пожа-
ры нанесли чувствительный удар по 
нашему региону, пострадало и сель-
ское хозяйство. Да и птичий грипп 
стал для нас большим вызовом. Бо-
лее того, буквально с каждым днём 
нарастает масштаб иных вызовов, 
связанных с глобальной трансфор-
мацией экономической и политиче-
ской повестки. Я имею в виду ком-
плексную проблематику климати-
ческих изменений, энергоперехо-
да, зелёных технологий, углеродной 

ГУБЕРНАТОР: ПОЛИТИКА УСПЕХА

Александр Моор:
 «Мы – хозяева нашей 
судьбы, нашей земли, 

нашего дома»

нейтральности, водородной иници-
ативы и так далее. Всё это затронет 
и Россию в целом, и Тюменскую об-
ласть. А учитывая специфику наше-
го хозяйственного уклада – с осо-
бенной силой.

И всё это требует глубокого 
осмысления. Потому что речь идёт 
о необходимости и неизбежности 
гармонизации наших отношений 
с природой. Человечество не раз 
предупреждали, что мы безогляд-
но, бездумно выходим за пределы 
возможностей планеты. Но, как из-
вестно, пока гром не грянет, мужик 
не перекрестится. Гром грянул. Как 
мы отреагируем?

Дело ведь не в том, чтобы фор-
мально прописать вопросы эколо-
гии во всех официальных докумен-
тах, концепциях, стратегиях, поста-
новлениях и нормативных актах. 
Дело в том, что надо перестроить, 
переналадить наши отношения и с 
первой природой, то есть с биоло-
гической средой нашего обитания, 
и с так называемой второй приро-
дой – с рукотворной техносферой. 
А для этого потребуется поработать 
и с нашей собственной природой – с 

природой человека. Изменить мно-
гое в нашем сознании, в нашем об-
разе мысли и действий, даже в на-
ших привычках. Такая гармониза-
ция должна развернуться на всех 
уровнях: от реализуемых в регио-
не больших индустриальных про-
ектов до повседневного обихода и 
культуры быта.

В уходящем году наше регио-
нальное сообщество в очередной 
раз показало, что такое тюменский 
характер, тюменский образ жизни, 
тюменский способ преодоления 
трудностей. 

Наши весы, о которых я напоми-
нал в предыдущем послании, про-
должают работать. Мы непрерыв-
но искали и ищем новые точки рав-
новесия, добиваемся оптимально-
го баланса желаемого и возможно-
го. Мы принимали и принимаем точ-
ные, взвешенные решения, поддер-
живающие не только стабильность, 
но и развитие области в экстре-
мальных условиях. Вот несколько 
примеров таких решений.

(Продолжение на 2 стр.)
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ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

День донора 
Донорская кровь нужна людям 

с онкологическими заболевания-
ми, хирургическими патологиями, 
детям с гемолитической болезнью 
новорождённых. Для современ-
ной медицины очень важно, что-
бы как можно больше людей сда-
вали кровь. 

В декабре  он будет проходить  
в посёлке Челюскинцев 8 дека-
бря,  в селе Ильинке – 15 декабря  
и в селе Казанском – 22 декабря. 
В одно и тоже время – с 8 часов 15 
минут до 12 часов 

Соб. инф.

25 ноября губернатор региона выступил с ежегодным посланием 
«О положении дел в области и перспективах развития»

Погода в Казанском 05.12                 
воскресенье

скорость ветра                           
6 – 11 м/с, Ю/З

06.12                 
понедельник

скорость ветра       
1 – 3 м/с, C

07.12                
вторник

скорость ветра      
3 – 6 м/с, С

08.12                  
среда

скорость ветра     
2 – 5 м/с, З
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(Продолжение. Начало на 1 стр.)
КЛАСТЕРЫ – 

ОСОБЕННЫЙ СЮЖЕТ 
Мы обогатили наш инструмен-

тарий привлечения инвестиций. Я 
имею в виду и областной закон о 
стимулировании бизнеса, готового 
работать в рамках специальных ин-
вестиционных контрактов, и дорож-
ную карту инвестиционного разви-
тия лесопромышленного комплек-
са, и расширение состава участни-
ков нефтегазового и нефтехимиче-
ского кластеров.

Совершенно новый инструмент 
привлечения инвестиций был пред-
ложен Президентом России Вла-
димиром Владимировичем Пути-
ным – инфраструктурные бюджет-
ные кредиты на льготных условиях. 
Правительство России оператив-
но разработало необходимую нор-
мативную базу. Мы этим инстру-
ментом воспользовались одними 
из первых в стране. Уже одобре-
на наша заявка на получение фе-
дерального бюджетного кредита в 
размере шести с половиной милли-
ардов рублей, которые превратятся 
в две крупные транспортные раз-
вязки, в новую улицу имени Фар-
мана Салманова, в новую школу 
на 1200 учебных мест в микрорай-
оне Ямальский-2.

Одновременно Тюменская об-
ласть стала пилотным регионом 
внедрения механизма инфра-
структурных облигаций, обеспе-
чивающего инвестиционное фи-
нансирование транспортной, ин-
женерной и социальной инфра-
структуры для жилищного строи-
тельства. С использованием это-
го механизма началось строи-
тельство жилья в районе аэропор-
та Плеханово. От имени всех тю-
менцев благодарю полномочного 
представителя Президента Рос-
сийской Федерации в Уральском 
федеральном округе Владимира 
Владимировича Якушева за коор-
динацию и поддержку наших уси-
лий на межрегиональном и феде-
ральном уровне. Его внимание и 
поддержку мы чувствуем постоян-
но, и они бесценны.

Появляются и другие примеры 
экономического роста: проект за-
вода по глубокой переработке го-
роха в Ишимском районе агрохол-
динга «Юбилейный», строящийся 
племенной репродуктор индейки в 
Исетском районе компании «Дама-
те», проект производства кардиоло-
гических лекарственных препара-
тов компании «Фармасинтез», ме-
тановый газомоторный комплекс 
в Тюмени, который, кстати, значи-
тельно ускорит наш переход к эко-
логически чистому транспорту. Сум-
марно в 2021 году инвестиционное 
агентство Тюменской области при-
няло в сопровождение 46 новых 
проектов на 18,5 миллиарда рублей 
и 1600 новых рабочих мест. В наци-
ональном инвестиционном рейтин-
ге Агентства стратегических иници-
атив область за год поднялась сра-
зу на девять позиций, с 12-го ме-
ста на 3-е.

ПРОДУМАННЫЕ РЕШЕНИЯ 
Далее – блок решений, призван-

ных поддержать региональный биз-
нес. Более чем полмиллиарда ру-
блей выделено на субсидирование 
сельхозпроизводителей, пострадав-
ших от летней засухи.

Следующий пример продуман-
ного решения – создание противо-

пожарной службы Тюменской обла-
сти в дополнение к уже существую-
щей системе противопожарной без-
опасности региона. То, что произо-
шло этим летом, – непредсказуе-
мый удар стихии, который случа-
ется раз в десятилетие. Заранее 
подготовиться к такому невозможно. 
Но мы отразили этот удар, получи-
ли уникальный опыт и сделали вы-
воды. Новая служба позволит сгла-
дить межведомственные барьеры и 
обеспечить оперативное тушение, в 
том числе ландшафтных пожаров. 
В рамках подготовки к следующему 
пожароопасному периоду мы заку-
паем совершенно новую специаль-
ную технику, включая беспилотные 
летательные аппараты, которая по-
зволит на порядок повысить нашу 
способность выявлять очаги горе-
ния, тушить их на самой ранней ста-
дии, в том числе в труднодоступ-
ной местности. Полное разверты-
вание такой службы – дело непро-
стое, рассчитанное на три года. Но 
наша способность противостоять 
этой беде заметно укрепится уже к 
следующему лету.

Разумеется, огромное значе-
ние в нынешней ситуации имеет 
состоявшийся старт пятилетней 
региональной программы «Мо-
дернизация первичного звена 
здравоохранения»: только в теку-
щем году на неё ушло более одно-
го миллиарда рублей. 

Тюменская медицина не про-
сто подтвердила свою славную ре-
путацию, но и взяла новые рубежи. 
Не раз в 2021 году опыт и профес-
сионализм наших медиков был вы-
соко оценён на российском уровне.
Территориальный центр медици-
ны катастроф областной клиниче-
ский больницы №1 признан одним 
из лучших в стране по итогам еже-

годного конкурса Минздрава Рос-
сии. А о самоотверженной борьбе 
наших врачей, медицинского пер-
сонала в целом с коронавирусной 
пандемией знает каждый. Я благо-
дарю от имени всех тюменцев этих 
людей. Вы герои.

И отдельное спасибо тем, кто 
не носит белых халатов, но всё же 
отдаёт все свои силы сражениям 
на этом фронте — фронте борьбы 
за жизнь. 

ВПЕРЁД. ТОЛЬКО ВПЕРЁД 
Одни решения готовятся долго, 

другие приходится принимать бы-
стро. Но их мы тоже взвешиваем. 
Таким было и недавнее объявление 

нерабочих дней, введение дополни-
тельных ограничений. Да, меры не-
приятные и непопулярные. Но спа-
сённые жизни важнее. Другого спо-
соба сбить грозную волну зараже-
ний и летальных исходов в тот мо-
мент просто не существовало. И он 
сработал – графики пошли вниз. Но 
победить пандемию возможно толь-
ко через формирование коллектив-
ного иммунитета путём вакцинации.

Обратите внимание: все пере-
численные решения имеют очевид-
ное человеческое измерение. Та 
гармонизация, которую я предла-
гаю отныне считать нашим глав-
ным приоритетом, должна стать 
главной точкой сборки и согла-
сования всех идущих в области 
процессов развития.

А значит, надо думать не только 
о требованиях сегодняшнего дня, но 
и о стратегических задачах.

Надо думать о том, что мы долж-
ны сохранить – из наших историче-
ских традиций, из наших более со-
временных, но уже апробирован-
ных практик, из совсем недавних на-
ходок. Что же мы должны сберечь 
и укрепить в нашем общем доме?

Свойственную тюменцам не-
укротимую предпринимательскую, 
деловую, хозяйственную хватку. Мы 
создали эффективный арсенал мер 
и институтов поощрения экономиче-
ской активности любого масштаба. 
Он подлежит дальнейшему расши-
рению. Инвестиционное агентство 
Тюменской области, агентство ин-
фраструктурного развития, техно-
парк, центры «Мой бизнес», кла-

стерного развития, инжиниринга, 
компетенций, призываю вас не про-
сто продолжать начатое, но и вы-
двигать инициативы на опережение. 
Всё разумное будет поддержано.

Мы, безусловно, обязаны сохра-
нить и развивать наш индустриаль-
ный потенциал. Несмотря на все ис-
пытания, за 10 месяцев этого года 
индекс промышленного производ-
ства составил 109 процентов, в 
обрабатывающей промышленно-
сти – 115 процентов. На этой вос-
ходящей траектории мы обязаны 
удержаться.

УКРЕПЛЕНИЕ  ЭКСПОРТНОЙ 
ОРИЕНТАЦИИ

Особенно важно – и тоже вопре-
ки трудностям – продолжить укре-
пление нашей экспортной ориен-
тации, которой в инвестиционной 
стратегии Тюменской области от-
водится ключевое место. Да, объё-
мы экспорта снизились в 2020 году. 
Однако в первом полугодии 2021 
года началось восстановление. До 
прежних показателей ещё далеко, 
но динамика хорошая. В том чис-
ле в сельском хозяйстве, которому 
этим летом так досталось. Экспорт 
агропромышленной продукции вы-
рос на 19 процентов, география по-
ставок охватывает полтора десятка 
стран, от США и Норвегии до Ки-
тая и Арабских Эмиратов. По экс-
порту предмета нашей особой гор-
дости, молочной продукции, мы за-
нимаем десятое место среди реги-
онов России, но и тут можно брать 
новые высоты.

И, конечно, мы не откажемся 

от нашей ставки на туризм, рекре-
ацию, термальные источники. Да, 
сейчас и межрегиональная, и осо-
бенно международная мобильность 
сильно затруднена. Но долгождан-
ный аэропорт в Тобольске открыт 
(спасибо компании «СИБУР»). Ещё 
до того, в 2020-м, то есть уже в усло-
виях пандемии, входящий турпоток 
превысил два миллиона человек. 
Только в первом полугодии 2021 
года приехало почти два милли-
она, к концу года ожидаем более 
трёх миллионов туристов. Это 
значимый для всей области, и для 
частного, и для государственного 
сектора, источник доходов, а кро-
ме того, важнейший способ брен-
дирования региона, укрепления его 
известности и популярности, в том 
числе в плане повышения инвести-
ционной привлекательности. 

ИНВЕСТИЦИОННАЯ 
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ 

Всё, о чем я говорил выше, – ин-
вестиционная привлекательность, 
развитие индустриального потен-
циала, рост экспорта, развитие 
туризма – направлено на решение 
одной из приоритетных задач: по-
вышение доходов граждан.

Тесно связано с этим вопросом 
положение на рынке труда. Именно 
количество создаваемых и сохра-
няемых рабочих мест всегда было 
для нас главным критерием оценки 
и инвестиционных проектов, и во-
обще состояния областного хозяй-
ства. Этот принцип остается в силе. 
Если в июле 2020 года уровень без-
работицы превысил тревожный по-
рог в пять процентов, то сейчас нам 
удалось снизить его ниже одного 
процента. Мы не только сохраняем, 
но и расширяем набор инструмен-
тов обеспечения занятости. Напом-
ню: 1 ноября Тюменская область в 
числе пятнадцати пилотных регио-
нов перешла на единую цифровую 
платформу «Работа в России».  Для 
поддержки малоимущих семей пре-
дусмотрены различные меры соци-
альной помощи. Так, например, в те-
кущем году мы увеличили финанси-
рование государственной социаль-
ной помощи на основе социального 
контракта, расширили направления 
помощи. Всего заключено более 700 
социальных контрактов с малоиму-
щими семьями.

Ещё предмет тюменской гор-
дости – наше образование. В этом 
году появилось пять новых школ – 
от крупных городских в Тюмени до 
сельских в Увате, Вагайском и Ялу-
торовском районах. 

(Окончание на 4 стр.)

В этом году пожароопасный период был самым напряжённым

Ремонт поликлиники планируется завершить к концу 2021 года

Перечень выращиваемых ценных пород рыб пополнился 
осетровыми – стерлядю, которую в этом году 

запустил в водоём предприниматель Анатолий Киргинцев
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В Казанском центре развития 
детей 23 ноября  состоялась  встре-
ча за круглым столом «Мы с тобой 
одной крови», которую организова-
ли педагоги центра. На мероприя-
тии  присутствовали  медицинские 
работники, сотрудники  центра со-
циального обслуживания населе-
ния,  в том числе службы социа-
лизации и реабилитации инвали-
дов, представители районного от-
деления Всероссийского общества 
инвалидов, председатели первич-
ных ячеек.

Встреча началась с презентации  

ДОСТУПНАЯ СРЕДА

 Особым людям – 
                особое внимание

В рамках декады инвалидов участники круглого стола 
обсудили актуальные вопросы

Люди с ограниченными возможностями 
здоровья не должны оставаться один на 
один со своими проблемами. Поэтому необ-
ходимо делать всё возможное для их успеш-

ной адаптации в активной жизни. В этом плане 
важную роль играют встречи, где можно обсу-
дить актуальные проблемы, с которыми сталки-
ваются люди с ограниченными возможностями.

«Люди с безграничными возможно-
стями», которую представила глав-
ная медицинская сестра областной 
больницы № 14 (с. Казанское) Ири-
на Янминкуль. Ирина Викторовна 
сообщила, что  на территории  Ка-
занского района проживает 1576 ин-
валидов, из них 143 ребёнка.  Также 
она  рассказала, какие мероприятия 
проводят  медики для людей с огра-
ниченными возможностями здоро-
вья, а  также об условиях, которые 
для них созданы в областной боль-
нице №14 (с. Казанское). 

– В новом здании поликлини-

ки на первом этаже начнёт   функ-
ционировать санузел с широким 
дверным проёмом, закреплены 
откидывающиеся поручни для ин-
валидов, – рассказала Ирина Вик-
торовна. – Продумана  маршрути-
зация пациентов в  поликлинике. 
Например, процедурные  кабине-
ты  будут  расположены на первом 
и втором этажах. 

В разговоре за круглым столом 
поднимались  самые различные 
вопросы. Заведующую  поликли-
никой Людмилу  Попову расспра-
шивали  о  выписке  льготных ре-

цептов, времени  ожидания  в оче-
редях, о том,  как попасть на при-
ём к врачу тяжелобольному паци-
енту, о вакцинации и ревакцина-
ции против коронавирусной ин-
фекции. Задавались ей и вопро-
сы, касающиеся медицинских об-
следований в целях проведения 
медико-социальной экспертизы, 
взаимодействии структур в рам-
ках индивидуального плана реаби-

литации и абилитации инвалидов. 
У присутствующих была уникаль-
ная возможность получить отве-
ты на вопросы, которые  для них 
важны. 

Всего в работе круглого сто-
ла приняли участие 23 человека. 
Встреча прошла  в атмосфере живо-
го общения и взаимного интереса. 

 Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Галина АБРОНИНА, председатель Казанского районного суда в по-
чётной отставке: 

– Поздравляю  коллективы суда, судебного участка Казанско-
го района с юбилейной датой – 90-летием со дня образования, а 
также с Днём юриста. Особые слова признательности адресую   
ветеранам: Тамаре Рагозиной, Галине Ефимовой, Елене  Гуля, Еле-
не Константиновой. Спасибо за ваш труд!  Всем желаю крепко-
го здоровья  и благополучия!

Оказывается, в  далёкие трид-
цатые годы  судьи в Казанском рай-
оне  долго на своих рабочих ме-
стах не задерживались, отработав 
год-другой, уезжали. 

Материальное  обеспечение су-
дов было  плохим. Судебные реше-
ния и приговоры судьи писали от 
руки на обрывках бумаги. Встреча-
ются тексты, которые были написа-
ны на цветных обоях. Здания, в ко-
торых вершилось правосудие, были 
полуразвалившимися, не приспо-
собленными к ведению судебных 
процессов. 

Держу в руках  архивный наряд 
с приговорами за 1941 год.  

Шла  война. Но и в те годы со-
вершались преступления и право-
нарушения. А наказания выноси-
лись согласно законам военного  
времени. Вот пример: приговор от 
13 октября 1941 года, когда были 
осуждены мужчина и женщина. Оба 
работали в заготзерно. Он, являясь 
завскладом, разрешал  работнице, 
которая была  лаборанткой, заби-
рать себе зерно после его провер-
ки на  качество. Для анализа семе-
на привозили совхозы и колхозы. 
Таким образом,  у женщины скопи-
лось 52 кг зерна, которые она отвез-
ла на мельницу и размолола, а муку 
забрала  себе. Кроме того, завскла-
дом   продал жителям своей дерев-
ни два с половиной пуда зерна и пуд 
ржи. Приговор был очень суровым:  
завскладом  было назначено нака-
зание в виде четырёх лет лишения 
свободы,  а лаборантке – два года 
лишения свободы. 

 Галина Михайловна Скамьи-
на, проработавшая  судьёй в Ка-
занском райсуде пять лет, расска-
зывала, что приехала в наше село  
в 1959 году. Она была поражена 
его убогости: дома все старые,  у 
многих  из них были земляные  или 
соломенные крыши.  Квартиру  су-
дье не предоставили, она  жила на 
подселении у старушки в малень-
ком домике. 

Здание суда было старым, прак-
тически разваливалось. В 1962 году 
переехали в другое здание, но оно 
оказалось  не лучше. А  ещё  ча-
стенько  приходилось выезжать в  
другие деревни для рассмотрения 
гражданских дел о взыскании ущер-
ба за потравы, падёж скота. За су-

3 ДЕКАБРЯ – ДЕНЬ ЮРИСТА

Служители Фемиды
История судебной власти Казанского района восстановлена по историческим 

документам, датированным началом 30-х годов ХХ века
О многих событиях, которые происходили в Казанском 

районе,  мы узнаём лишь из старых документов, фотографий. 
Рассматриваю  уже пожелтевшие фото  районного суда. Чи-
таю материалы, рассказывающие о работниках, которые тру-
дились в  прошлом веке, и окунаюсь в атмосферу  тех лет.

дом была закреплена лошадь, вот 
на ней-то и курсировали по району. 
Процессы в деревнях начинались  
в 22 – 23 часа. Ждали, когда народ 
управится с домашними делами. По 
уголовным делам процессы закан-
чивались в 3 – 4 часа утра. Но на-
род не расходился, ждал вынесе-
ния приговора.

В своих воспоминаниях Гали-
на  Скамьина описывает резонанс-
ные дела, которые рассматривала 
в конце 1960 года, к примеру,  в от-
ношении одной семьи. Во время                                                    
войны  житель одной из  деревень 
дезертировал по пути  на фронт, 
проезжая мимо города Тюмени. В 
течение 17 лет он просидел  на печи 
своего дома. Уже давно была при-
нята амнистия в отношении дезер-
тиров, а он всё скрывался. Жена 
все эти годы получала пособие от 
государства за «погибшего» мужа. 
Сын-комсомолец был освобождён 
от службы в армии  как единствен-
ный кормилец. Когда всё это рас-
крылось, родителей судили за то, 
что незаконно получали деньги от 
государства, а сына – за уклонение 
от службы в армии.

О судейской деятельности в те 

годы начала свой рассказ Тамара 
Николаевна Рагозина,  бессменный 
секретарь судебных заседаний, ко-
торая пришла  работать в суд в да-
лёком 1964 году:

– Кроме судьи и судебного ис-
полнителя, в канцелярии работа-
ли два человека: секретарь суда 
Надежда Георгиевна Дацкевич и я.

Тамара Николаевна вспомина-
ет те времена, когда в морозы до-
бирались до деревень всем соста-
вом суда, чтобы провести судебное 
заседание. В клубах, до отказа на-
битых народом, было очень холод-
но, застывали чернила в чернильни-
цах. Чтобы писать протокол, секре-
тарь  оттаивала их своим дыхани-
ем. Домой возвращались под утро, 

а в положенное время вновь были 
на рабочих местах. 

– Как всё успевали? Непонят-
но! – восклицает Тамара Николаев-
на. А ведь в тот момент у неё было  
двое маленьких детей, сама учи-
лась в вечерней школе, да ещё и 
журналистикой увлекалась: писа-
ла очерки, рассказы.

Жизнь не стояла на месте. Рас-
ширялся штат суда, было построено 

новое здание. Сидя в уютных каби-
нетах, сотрудники ещё долго вспо-
минали, как по старому зданию гу-
ляли сквозняки, а с потолка на сто-
лы сыпалась земля, как сами то-
пили печи. Коридоры в суде были 
настолько узкими, что невозможно 
было разойтись двум человекам.

Поэтапно шла структуризация. 
От судов отделилась служба  судеб-
ных исполнителей  и стала самосто-
ятельной организацией.  

В 2000 году вновь появилась 
мировая юстиция, была разграни-
чена  подсудность дел между ми-
ровыми и федеральными судьями. 
В этот же период был отменён ин-
ститут народных заседателей. За-
кон установил единоличное рассмо-

трение дел судьёй. Потом  введён 
институт присяжных заседателей. 
На помощь работникам суда  при-
шла компьютеризация, залы судеб-
ных заседаний оборудовались си-
стемами аудио- и видеопротоколи-
рования, появилась возможность 
видео-конференц-связи. В жизнь 
прочно вошло электронное дело-
производство. Менялось и законо-
дательство. Вместе с ним видоиз-
менялась рассматриваемая суда-
ми категория дел.

Из воспоминаний судьи в почёт-
ной отставке Галины Викторовны 
Аброниной: 

– За три десятилетия работы 
в должности судьи мне пришлось  
рассмотреть много дел: уголовных, 
гражданских, административных. 
Некоторые из них запомнились. 
Вспоминается самое объёмное, 
материалы уголовного дела заня-
ли  сто  томов. Это дело получило 
резонанс  не только в районе, но и  
области, пожалуй,  его можно отне-
сти к категории дел коррупционной 
направленности. Директор одного 
из сельхозпредприятий Казанско-
го района Ш., получая из разных 
источников деньги на развитие хо-
зяйства, тратила их направо и нале-
во по своему усмотрению. К приме-
ру, обошьют недорогим сайдингом 
стены старой фермы, а отчитаются, 
что  новую построили. Побелят из-
нутри  с привлечением дешёвой ра-
бочей силы  стены коровника, а до-
кументы представят, будто полную 
реконструкцию помещения прове-

ли. И так – во всём! Заинтересова-
лись такой «активной» деятельно-
стью Ш. правоохранительные орга-
ны. В результате было возбуждено 
уголовное дело,  женщине предъяв-
лено обвинение по 29-ти  эпизодам 
преступлений по четырём составам 
преступлений. Ей вменялось и хи-
щение денежных средств, и мошен-
ничество, и нецелевое использова-
ние бюджетных средств. Находясь 
длительное время в следственном 
изоляторе, а затем на многочислен-
ных судебных процессах,  подсуди-
мая  испытывала огромный  стресс, 
друзья, как это часто бывает, тут же 
исчезли. Были вместе, когда день-
ги водились, а теперь она осталась  
наедине со своей бедой. Через не-
которое время после осуждения  
её сердце не выдержало. Возника-
ет вопрос:  неужели жажда нажи-
вы  затмевает простые человече-
ские ценности: здоровье, счастье 
в семье?

Это только один пример из су-
дебной практики Казанского рай-
онного суда. Чтобы рассмотреть 
качественно дело, будь оно уго-
ловное, гражданское или админи-
стративное, судья должен тщатель-
но  изучить его материалы, найти 
ответы на вопросы, которые по-
ставлены сторонами. Судья дол-
жен быть беспристрастным, спра-
ведливым, честным, умеющим ис-
кусно владеть мастерством обще-
ния с людьми. И с каждым годом 
возрастают требования к квалифи-
кации работников не только судей-
ского корпуса, но и аппарата судов. 
Надо отметить, что не каждый че-
ловек сможет работать в судебной 
системе из-за сложности и  высо-
ких нагрузок. К этому делу  прики-
пают душой только те, кто полюбит  
свою работу.

Вникая в историю казанского 
правосудия, испытываешь особое 
волнение и чувство гордости за лю-
дей, честно и преданно служивших 
и сейчас отдающих свои силы делу 
справедливой защите  прав и закон-
ных интересов граждан.

Тамара НОСКОВА
Фото автора

Галина Абронина, судья в почётной отставке, продолжает 
оставаться подписчицей газеты «Наша жизнь»

История Казанского суда – 
в этих альбомах

Участники круглого стола
 попытались найти совместные пути решения
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«Любовь к Богу основывается 
на любви к ближнему. Когда изгла-
дится в тебе памятозлобие, тогда 
ты близок к любви. Когда сердце 
твоё осенится святым, благодат-
ным миром ко всему человечеству, 
тогда ты при самых дверях любви». 
Так писал святитель Игнатий (Брян-
чанинов).

Но двери божественной любви от-
воряются одним только Духом Свя-
тым. Бог знает, когда человек готов 
принять эту любовь. По словам свя-
того Паисия Святогорца, все муче-
ния человека начинаются с того, что 
он не может постичь глубочайше-
го смысла жизни, не верит в вечную 
жизнь. Глубочайший же смысл жизни 
заключается в спасении души. Уверо-
вав в Бога и вечную жизнь, человек 
осознаёт, что земная жизнь бренна, 
начинает готовиться к путешествию 
в мир иной. Земное существование 
нам нужно и дано не для того, что-
бы безмятежно наслаждаться, а для 
того, чтобы выдержать экзамен на 
пригодность к жизни вечной.

Нужно ли молиться за челове-
ка, который болен неизлечимой 
болезнью? Однажды старцу Паи-
сию сообщили, что родные одного 
его смертельно больного знакомо-
го скорбят об этом и не знают, что 
делать. Старец сказал, что безмер-
но сокрушаться не надо, ибо смерти 
нет, а есть только переход из этой 
жизни в иную. Апостол Павел учил: 
«Да не скорбите, якоже прочие, не 
имущие упования». Нужно молить-
ся о болящем, потому что быва-

ПРАВОСЛАВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Любовь к Богу и ближнему
ет, что Господь попускает неизле-
чимую болезнь человеку за грехи, 
но никто за него не молится и не 
умоляет Бога явить свою милость, 
и тогда болезнь развивается есте-
ственным образом. А если кто-то 
молится, то Господь ради любви 
ближних, зная, какой будет даль-
нейшая жизнь человека, даёт ему 
время на покаяние. Или же заби-
рает его, если сочтёт этот момент 
самым подходящим для исхода че-
ловеческой души. 

Любовь Божья верна и безгра-
нична, полюбите и вы Его всем 
сердцем, всею душою –  и Он бу-
дет всегда рядом. 

ПРАВОСЛАВНЫЕ
ПРАЗДНИКИ ДЕКАБРЯ

С 28 ноября по 6 января – Рож-
дественский пост. Установлено, что 
человек во время поста не только 
сохраняет физическую силу и ра-
ботоспособность, но также за счёт 
очищения организма ощущает об-
легчение. А его умственная и фи-
зическая активность заметно уве-
личивается. 

4 декабря – введение во храм 
Пресвятой Богородицы.

6 декабря – благоверного ве-
ликого князя Александра Невского.

7 декабря – святой великому-
ченицы Екатерины. Её имя в пере-
воде с греческого означает «всегда 
чистая». Святая Екатерина слави-
лась своей мудростью. Поэтому её 
почитают покровительницей учаще-
гося юношества. 

10 декабря – иконы Божией Ма-
тери «Знамение». Святого препо-
добного Романа. Блаженный Ро-
ман родился в городе Росе, близ 
Антиохии. Достигши зрелого воз-
раста, он поселился в Антиохии. 
Здесь он затворился  вне города в 
малой кельи, где пробыл до старо-
сти, не имея при этом огня. Пищей 
ему служили хлеб, соль да вода, и 
притом в таком малом количестве, 
чтобы только можно было поддер-
жать свою жизнь. Он носил власяни-
цу и под ней тяжёлые железные око-
вы. За всё это святой Роман сподо-
бился  божественной благодати ис-
целять  различные недуги и по его 
молитве многие жены, не имущие 
детей, были разрешены от беспло-
дия. Об этом святому Роману мо-
лятся и по сей день.

13 декабря – святого апосто-
ла Андрея Первозванного. Он 
был родом из Галилеи. Галилея-
не легко уживались с греками, во 
множестве населявшими их стра-
ну, многие говорили по-гречески 
и даже носили греческие имена. 
Имя Андрей – греческое и в пере-
воде значит мужественный. Ан-
дрей, ранее других апостолов по-
следовавший за Господом, полу-
чил наименование Первозванно-
го. Он пребывал с Христом в тече-
ние всего периода Его обществен-
ного служения. После Воскресе-
ния Спасителя апостол Андрей 
вместе с другими учениками удо-
стаивался встреч с Ним и присут-
ствовал на Елеонской горе, когда 

У иконы святого Андрея Первозванного в часовне 
села Огнёво

Господь, благословив их, вознёс-
ся на Небо.

После сошествия Святого Духа  
апостолы бросили жребий, кому в 
какую страну следует идти для про-
поведи Евангелия. Согласно пре-
данию, апостол Андрей, пропове-
дуя, дошёл до места, где впослед-
ствии возник Киев. Апостол благо-
словил киевские горы и водрузил 
на одной из них крест, предвозве-
щая принятие веры будущими оби-
тателями Руси. 

Андрей Первозванный считает-
ся покровителем моряков. Однажды 
он воскресил моряков, которые плы-
ли к нему, чтобы получить знания о 
вере и Господе, но попали в шторм.

В этот день святому Андрею воз-

носят молитвы об исцелении неду-
гов и здравии, о защите семьи и все-
го Отечества от бед, об укреплении 
веры, о даровании силы в борьбе с 
жизненными трудностями, о счаст-
ливом браке и хорошем муже, о до-
бром сердце и милосердии к окру-
жающим.

17 декабря – святой великому-
ченицы Варвары.

19 декабря – святителя и чудот-
ворца Николая. Престольный празд-
ник храма в селе Казанском.

Валентина БУЛЬБА,
прихожанка храма 

Святителя Николая 
Чудотворца 

в с. Казанском
Фото Екатерины ТЕРЛЕЕВОЙ

ГУБЕРНАТОР: ПОЛИТИКА УСПЕХА

Александр Моор:

 «Мы – хозяева нашей судьбы, 
нашей земли, нашего дома»

ГЛАВНАЯ ЦЕННОСТЬ
Другая назревшая перемена так-

же имеет идеологическую природу. 
И к её осознанию нас также власт-
но подталкивает пандемия. Перед 
всем человечеством с давно неви-
данной силой встал вопрос жизни 
и смерти. А значит, пора вспом-
нить, что высшей, предельной, 
абсолютной ценностью являет-
ся человеческая жизнь. 

В этом году ковид унёс уже бо-
лее двух с половиной тысяч жизней 
тюменцев. Для борьбы с этой губи-
тельной заразой делается всё воз-
можное и даже больше. Но давай-
те не забывать и о других рисках. 
И федеральный центр, и област-
ное правительство предпринима-
ют огромные усилия для улучше-
ния экологической ситуации, про-
паганды здорового образа жизни, 
расширения доступа к физкультур-

ной и спортивной инфраструктуре и 
так далее. Здравоохранение тут яв-
ляется последним рубежом оборо-
ны, и оно тоже мобилизуется и пе-
ревооружается.

Но это сражение за жизнь может 
быть выиграно только сообща. Зем-
ляки мои, друзья мои, посмотрите, 
что мы делаем. Как мы уклоняемся 
от вакцинирования. Как мы наруша-
ем санитарные требования. Как мы 
при первой возможности снимаем 
маски. Как мы ведём себя на доро-
гах. Как мы относимся к производ-
ственной и пожарной безопасно-
сти – в частности, с каким-то неле-
пым упорством продолжая устраи-
вать лесные и ландшафтные пожа-
ры. Как мы пренебрегаем собствен-
ным здоровьем. Как мы, называя 
вещи своими именами, губим друг 
друга и сами себя, даже без помо-
щи коронавируса.

Самое время остановиться, 
задуматься и одуматься. Жизнь 
– драгоценный дар. Хватит его 
разбазаривать. Итог таков. Нам 
как никогда нужна двуединая про-
грамма действий во благо род-
ной земли, родного дома. Про-
грамма устойчивости и одновре-
менно программа перемен, в кото-
рой то и другое будет точно выве-
рено, отмерено и взвешено. Про-
грамма, которая сделает наше рав-

новесие динамическим, устремлен-
ным в будущее. Программа – не в 
смысле официального и формаль-
ного документа или инструкции, о 
которых забывают на следующий 
день после принятия. А в смысле 
гибкой перспективы действий, ко-
торая будет постоянно оспаривать-
ся, пересматриваться, обновляться 
и адаптироваться к насущным нуж-

дам Тюменской области, при этом 
неизменно подчиняясь требова-
ниям здравого смысла и здоровой 
нравственности.

Я выдвинул ряд предложений по 
составу такой программы. Но, ко-
нечно, она может сложиться и за-
работать только как плод совмест-
ных размышлений и действий. Я 
призываю вас всех – и аппарат го-
сударственного и муниципально-
го управления, и бизнес, и научно-

экспертные круги, и структуры граж-
данского общества, и всех неравно-
душных тюменцев – включиться в 
это движение. Мы – хозяева нашей 
судьбы, нашей земли, нашего дома. 
А значит, пришло время сделать всё, 
чтобы наш дом стоял крепко.

Фото Надежды ДОГОТАРЬ, 
Андрея ЗАДОРОЖНЫХ, 

Тамары НОСКОВОЙ 

(Окончание. Начало на 1, 2 стр.)
Завершается строительство 

еще трёх – в Тюмени, Тобольском 
и Вагайском районах. Отдельно 
скажу о планах замены отживших 
своё школьных зданий в деревян-
ном исполнении. С этим наследи-
ем прошлого нужно кончать. Таких 
избушек у нас всё ещё 24. В сле-
дующем году мы заменим на со-
временные постройки только две. 
Но в 2023 году – десять. А к концу 
2024-го – все остальные.

СТРЕМИТЕЛЬНАЯ 
ЦИФРОВИЗАЦИЯ

Но надо думать и о том, что мы 
должны изменить. В первую очередь 
я имею ввиду стремительную циф-
ровизацию множества аспектов на-
шей жизни: процедур предоставле-
ния государственных и муниципаль-
ных услуг, деятельности органов 
правосудия, оказания адресных мер 
социальной поддержки, внедрения 
безбумажного документооборота. 
Утверждённая нами стратегия циф-
ровой трансформации пока охваты-
вает только шесть отраслей: образо-
вание, здравоохранение, транспорт, 
городскую среду, социальную сфе-
ру и государственное управление. 
Мало, очень мало. Нужен и межо-
траслевой, координирующий и ин-
тегрирующий всю эту работу центр 
цифровой трансформации, кото-
рый будет инициировать, сопрово-
ждать и отлаживать реальные про-
цессы цифровизации, а не их бумаж-
ное отображение. Поручаю моему 
заместителю Марии Владимиров-
не Рудзевич к февралю следующе-
го года такой центр создать, а к мар-
ту – пересмотреть и расширить со-
став подлежащих ускоренной циф-
ровизации отраслей.

В период пандемии медики ежедневно выезжают 
к больным коронавирусом

В Казанском районе идёт газификация


